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Склонение иностранных фамилий

1). Склоняются фамилии, относящиеся к 
мужскому полу, заканчивающиеся на 
согласную букву:

◼ Трагедия Уильяма Шекспира
◼ Басня Жана Лафонтена
◼ Баллада Фридриха Шиллера



Склонение иностранных фамилий

2).  Мужские фамилии, оканчивающиеся на 
гласную, как правило, не склоняются: 
«роман Дюма», «поэма Гёте», «драма 
Гюго», «картина «Гойя» и т.д.

НО встречаются исключения: теперь можно 
услышать «сонет Петрарки», «картина 
Гойи».



Склонение иностранных фамилий

3).  Не склоняются украинские фамилии на 
–енко.

4). В корейских, китайских, вьетнамских 
фамилиях склоняется последняя часть, 
если она оканчивается на согласную, 
пример: кого? Джеки Чана.



Склонение иностранных фамилий

5). Украинские, белорусские, польские, 
чешские фамилии, оканчивающиеся на 
гласную, как правило, склоняются. 

 Например, фамилию «Глинка» мы склоняем. 
Мы говорим «музыка Глинки». 



Склонение иностранных имен

6). Склоняются иностранные имена, 
оканчивающиеся на согласную, при 
наличии фамилии или нескольких имен 
подряд:

 -романы Жюля Верна
7) . При склонении двойных французских 

имен:
- Политические взгляды Жан-Жака Руссо (не 

Жана-Жака Руссо)



Склонение русских фамилий

1). Фамилии, заканчивающиеся на 
согласную, склоняются у мужчин и не 
склоняются у женщин:

-у Александра Ильина
-у Александры Ильин



Склонение русских фамилий

2). Если фамилия созвучна с названием 
предмета или животного:

-фамилия сохраняется в начальной форме
-или вносятся некоторые изменения, 

например: наградить Гребеня (не Гребня)



Склонение русских фамилий

3). Фамилии, оканчивающиеся на –о, -е:
Орло, Жало, Колено, Масло, Варенье и т.д. 

– не склоняются.

4). Также не склоняются фамилии на
 –аго, -яго, -ого, -ых, -их.

Пример: роман Седых



Склонение русских фамилий

5). Склоняются фамилии на ударяемое –а/я: 
философу Сковороде.

6). В двойных фамилиях каждая часть 
склоняется индивидуально:

-В.И. Немирович-Данченко
-постановка Немировича-Данченко
-Немировичу-Данченко



Склонение фамилии при наличии 
нескольких имен

1) Если при фамилии 2 мужских имени, то 
фамилия ставится во множественном 
числе (Генрих и Томас Манны)

2) Если при фамилии 2 женских имени – в 
единственном числе (Тамара и Ирина 
Пресс)



Склонение фамилии при наличии 
нескольких имен

3) При фамилии мужское и женское имя – 
ставится единственное число (Франклин и 
Элеонора Рузвельт), также: «лорд и леди», 
«господин и госпожа».

НО: при сочетаниях «муж и жена», «брат и 
сестра» – чаще всего употребляется 
множественное число.



Сочетание русских фамилий с 
числительными

-два Петрова
-двое Петровых
-оба Петрова

    -две Жуковские
-обе Жуковские
-оба/два Жуковских



Спасибо за внимание!


